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30 DIE ENERO 2025

En la ciudad de Guaranda a los treinta dias del mes de enero del dos nil veinte y cinco, siendo las
nueve horas se  instala de manera presencial y virmal el  pleno   del  Consejo  Universitario en
sesi6n ordinaria primera,  con  la  presencia de  los  siguientes miembros:  Dra.  Silvia  Pacheco
Mendoza,    Vicerrectora   Academica;    Dr.   Carlos   Ribadeneira   Zapata,   Vicerrector   de
Investigaci6n  y  Vinculaci6n;  Ing.  Mario  Escobar  Gortaire,  Representante  de  la  Facultad  de
Ciencias  Administrativas,  Gesti6n  Empresarial  e  lnformalca;  Ing.  Manuel  Monar  Sol6rzano,
Representante de la Facultnd de Ciencias de la Educaci6n, Sociales, Filos6ficas y Humaristicas;
Dr.  Marco  Chavez Taco,  Representante de la Facultad de Jurisprndencia,  Ciencias Sociales y
Politicas,   virtual;   Dr.    Vladimir   Rivera   Pifialoza,    Decano   de   la   Facultad   de   Ciencias
Administrativas,  Gesti6n  Empresarial  en  Informatica,  linca;  Ing.  Jose  Luis  Altuna  Vdsquez,
Decano de la Faculted de Ciencias Agropecuarias Recursos Naturales y del Ambiente; Lie. Javier
Minol  Escobar,  Decano  de  la Facultad  de Ciencias  de la Educaci6n,  Sociales  Filos6ficas y
Humahisticas;  rna,  Silvana  L6pez,  Decana de  la Facultad  de  Ciencias  de  la  Salud y  del  Ser
Humano; Dr. Angel Naranjo Estrada, Deeano de la Faculted de Jurisprudencia, Ciencias Sociales

y  Politicas;  Srta.  Ma.  Gabriela  Obando  Ponce,  Representante  estudiantil,  linea;  Abg.  Angel
Sisalema  Carrillo,  Procurader;  actha  en  calidad  de  Secretaria  General,  Abg.  M6nica  Le6n
Gonzalez.

Invitados: Lic. Gorqui Vistin, Director Extension San Miguel; Ing. Washington Fierro, Director
de Gesti6n Acadchica; Ing. Alvaro Solis, Director de Talento Hunano; Lic. Alexandra Barragch,
Secrctaria Sindicato de Trabajadores.

Ausentes: Dr. Arturo Rojas Sinchez, Reetor, encarga con Memorando Nro. UEB-RECT-2025-
0275-M,  delega a la  Dra.  Silvia Pacheco  Vicerrectora Acadinica para que presida la sesi6n
ordinnda (001); Ing. Ramiro Jaramillo Villafuerte, Rapresentante de los Profesores;  Ing. Vinicio
Montalvo Silva, Representante de la Facultad de Ciencias Agropecuarias, Recursos Naturales y
del  Ambiente,  perrfuso  por  contratiempo;  Dr.  Oswaldo  L6pez  Bravo,  Rapresentante  de  la
Facultnd de Ciencias de la Salud y del Ser Humano, permso medico; Srta,  Carolina Moncayo
Yinez,  Rapresentante  estudiantil,  ausente;  Srta.  Alejandra  Elizabeth  Chica.  Rapresentante
estudiantil, permiso prachcas Hospital RIobamba; Sr.  Geovarmy Aguaguifia, Representante de
los Empleados y Trabajadores.

Mediante Memorando Nro-UEB-RECT-2025-0275-M,  el  sefior Rector delega a la Dra.  Silvia
Pacheco para que presida la presente sesi6n.

Por  secretaria  se  constata  el  quorum,  el  mismo  que  se  encuentra  confomado   11   sefiores
Miembros presentes para dan inicio la sesi6n ordirmria de Consejo Universitario.

Por secretaria se procede a dan lectura al orden del dia de la convocatoria.
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I.    Analisis y Aprobaci6n del Acta de la sesi6n ordinaria 015-2024 de fecha 23 de diciembre
de 2024,

2.    Analisis y Resoluci6n de los Informes de Replica periodo 2023 y 2024 en el marco de la
Reforma al RegLamento de Becas y Ayudas Econ6micas para el Perfeccionamiento del
Personal Acadchco de la Universidad Estatal de Bolivar.

3.    Analisis y Resoluci6n de la Refoma al Reglamento Intemo del Sistema de Nivelaci6n y
Admisi6n de la Universidad Estatal de Bolivar.

4.    Analisis y Resoluci6n de la Guia de Admisi6n a la Universidad Estatal de Bolivar.
5.    Analisis  y  Resoluci6n  de  la  Actualizaci6n  del  Proyecto  Curricular  de  la  Unidad  de

Nivelaci6n Institucional, Carreras en Modalidad Presencial, Hibrido y en Linca.
6.    Analisis y Resoluci6n del Infome Tecnico de Puntajes de Cohorte para eL proceso de

camhio de carrera o movilidad estndiantil.
7.    Analisis y Resoluci6n del plan Actualizaci6n de conocimientos de la carrera de Derecho

PAO I 2025.
8.    Anflisis y Resoluci6n del Informe de la Direcci6n de Talento Huniano Nro.  12-DTH-

2025, previo al cambio de denominaci6n y actividades de la Sra. Lucta Jhajaira Castro
Mancero, Sujeto al C6digo de Trabajo.

EI Dr.  Vladimir Rivera,  solicita se incluya un punto a la convocatoria, referente al lnforme de
Reubicaci6n de Estudiantes del PAO I, 2025 a las Facultades de Salnd, Ciencias de la Educaci6n
y Ciencias Administrativas.

Autorizando los sefiores Miembros se incluya como punto dos.

Por secretaria se procede a incluir el punto autorizado y se procede a dar lectura a la convocatoria.

i .    Analisis y Aprobacich del Acta de la sesi6n ordinaria 015-2024 de fecha 23 de diciembre
de 2024.

2.    Analisis y Aprobaci6n del hfome de Reubicaci6n de Estudiantes PAO I, 2025.
3.    Arfuisis y Resoluci6n de los lnfomes de Replica periodo 2023 y 2024 en el marco de la

Refoma al Retlanento de Becas y Ayudas Econ6micas para el Perfeccionamiento del
Personal Acadchico de la Universidad Estatal de Bolivar,

4.    Analisis y Resoluci6n de la Reforma al Reglamento Intemo del Sistema de Nivelaci6n y
Admisi6n de la Universidad Estatal de Bolivar.

5.    Anflisis y Resoluci6n de la Guia de Admisi6n a la Universidad Estatal de Bolivar.
6.    Anflisis  y  Resoluci6n  de  la  Actualizacidn  del  Proyecto  Curricular  de  la  Unidad  de

Nivelaci6n lnstitucional, Carreras en Modalidnd Presencial, Hibrido y en Linea.
7.    Andisis y Resoluci6n del Informe T6cnico de Puntajes de Cohorte para el proceso de

cambio de carrera o movilidad estudiantil.
8.    Analisis y Resoluci6n del plan Actualizaci6n de conocirientos de la carrera de Derecho

PAO I 2025.
9.    Andisis y Resoluci6n del  lnfome de la Direcci6n de Talento Hurnano Nro.  12-DTH-

2025, previo al cambio de denominaci6n y actividades de la Sra. Lucia Jhajaira Castro
Mancero, Sujeto al C6digo de Trabajo.

EIordendeldiaesaprobadoporunanimidadporlossefioresMiembrosdeConsejoUniversitari
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Por secretaria se procede a dar lectura al primer punto del orden del cia.

PRIMER PUNTO: Analisis y Aprobaci6n del Acta de la Sesi6n Ordinaria (015-2024) de fecha
23 de diciembre del 2024.

DRA.  SII-VIA  PACHECO,  compafieros  como  se  ha  venido  trabajando  si  tienen  algum
sugerencia u observaci6n se lo puede realizar cste momento caso contrario se lo puede remjdr al
correo electr6nico de la seeretaria general.

MOC16N por la aprobaci6n emitida por el Dr. Carlos Ribadeneira secundr Dr.  Angel Naranjo,
Ing. Jos6 Luis Altuna, Ing. Mono Escobar, Dra. Silvia Pacheco, Ing. Manuel Monar.

EI  Lie.  Javier  Marmol  salva  el  voto  por no  estar  presente  en  la  sesich  015-2024  del  23  de
diciembre del 2024.

EI Acta es aprobada por unninidad sin objeci6n por parte de los sefiores Miembros presentes.

Por secrctaria se procede a dan lectura a la resoluci6n.

RCU -001 -2025 -001
CONSEJ0 TJNIVERSITARI0

RESUHLVE POR UNANIMIDAD: ``APROBAR EL ACTA DE IA SESION ORDINARIA
DE CONSEJO UNIVERSITARIO (015-2024), DE DICIEMBRE 23 DEL 2024''.

Por seeretaria se procede a der lectura al siguiente punto del orden del dia.

SEGUNDO PUNTO: Anilisis y Aprobacidn del lnfome de Reubicaci6n de Estudiantes PAO I,
2025.

DRA.    SILVIA    PACHECO,    por    favor    lng.    Washington    Fierro    dar   la    explicaci6n
correspondiente.

ING.  WASHNGTON  FIERRO.  sefiores  antoridades  en  calidad  de  Director  de  Gesti6n
Academica solicitar que se conceda la aprobaci6n de este inportante infome que bdsicamente la
Universided tiene la obligaci6n de matricular a los estudiantes en funci6n de la reubicaci6n de la
Carrera a primer ciclo, como antecedente el sistema de nivelaci6n inicia en el mes de septiembre
a diciembre de 2024, en ese proceso de nivelaci6n de Carrera hay algunos estudiantes que no
tenemos el  cupo necesario para abrir las  Carreras  de  Comunicaci6n,  Ingenieria en  RIesgos y
Desastres y la Carrera de Educaci6n lutercultural Bilingtie, si bien es cierto se abri6 la nivelaci6n
de Carrera con el ninero de cupos pero los estudiantes  se mathcularon y no asistieron a sus
actividades acadinicas, en funci6n de aquello bisicanente se termina nive]aci6n en la Can.era
de  Comuhicaci6n  modalidad  hibrida  con  cuatro  estudiantes,   en  la  Camera  de  Educaci6n
Intercultural Bilingiie cinco,  en la Canera de Riesgos de Desastres nueve estudiantes, como se
pods vcr no se puede abrir un ciclo con ese ninero de estudiantes porque como conocen se deb
tenor un minimo de veinte y cinco estudiantes, en funci6n de aquello el propio Reglamento d
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Sistema  de  Nivelaci6n  que  en  aquel  entonces  estuvo  vigente  en  el  articulo  53  establece  con
clarided estos casos, el proceso de notificar a los estudiantes se lo ha realizado, y al no contar con
el ndmero de estudiantes, indica que se realized la reubicaci6n de CaITera que debera pertenecer
al mismo campo de origen,  la disponihilidad de cupos y la acaptaci6n del ciudalano,  una vez
realizada esta acci6n se proceded con la matriculaci6n conespondiente, luego se notificnd a la
SENESCYT  sobre  la mrfuculaci6n  de  los ciudadanos matriculados,  asi  como comunicar a la
SENESCYT de los ciudadanos no marfulados y no ndjudicados, sefiores Miembros de Consejo
Universitario se realiz6 estos procedimientos, para esta reubicaci6n al estudiante se les notifica
deacuerdoalireadelconocimientoydelcampoanpliodeconocimientosparaquepuedancursar
sus estudios y aquellas que personas que no desean continuar se inactiva el cupo para que puedan
volver hacer el proceso  con gratuidad,  en  funci6n de  eso  bdsicamente  se procedi6 hacer  esa
reuhicaci6n de acuerdo a reuniones mantenidas con cada uno de los estudiantes para que tomen
la decisi6n. Dentro de las conclusiones del informe se indica que se aprueben a los estudiantes la
reubicaci6n y se autorice la matricula de los estudiantes.

BRA. SILVIA PACHECO, compafieros este proceso es para no dejarles sin cupo y algunos ham
tomedo la deeisi6n de reubicaci6n de Carrera pan que I)uedan continual con sus estudios]  en
consideraci6n.

MOC16N emitida por el lng. Jos6 Luis Altuna socunda Lie. Javier Minol, Ing. Manuel Monar,
Dra. Silvana L6pez, Dr. Marco Chavez, Srta. Ma. Gabriela Obando.

Al no exisdr objeci6n en la moci6n por parte de los sefiores Miembros presentes, se aprueba el
punto  por unaninidrd.

Por secretaria se procede a dar lectura a la resoluci6n.

RCU -001 -2025 -002
CONSEJO UNIVERSITARIO

RESUELVE POR UNANIMIDAD: "APR0BAR EL INFORME DE REUBICACION DE
ESTUDIANTES PAO I 2025, DE ACUERD0 AL SIGUIENTE LISTADO:

Direccl6m

I

apEdwin Daniel Laun Chango

';.;i;?:\,

1850976703 Comun caci6n Inactivac 6n de cupo

2 Jhair Ferdinan Vega Llurfutaxi 0250137155 Comunicaci6n Gesti6n del TalentoHunano

3
Karen Mi chelle FloresManzano

0950535518 Comunicaci6n Inactivaci6n de cupo

Lisbch Jhomayra Milan
0250364015 Comundcacich Contabilidnd y

Garm Auditoria

5 Byron Stalin Calza Chalguira 1850463959
Educaci6n lnterculturalBilingue

Educaci6n Bdsica

•`.`¢;?a;`:`.
§'   I   '.
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6 Brick Fabricio Villacr6s
1804849683 Educaci6n Intercultural

Educaci6n BdsicaGuevara Bilinme
7 Valeria Noemi Maza Grefa 1550150864 Educaci6n InterculturalBilingiie

Educaci6n Bdsica

8 Antony lliceo Chariguanan
0250339199 Educaci6n lntercultural

Inactivaci6n de cupoCalza Bilingtie

9 Angie Nayeui Tapuy Grefa 2200448021 Educaci6n hterculturalBilingile
Educaci6n Bdsica

10
Dalil a Lisbeth Valverde

0550252035 ingenieriaenRiesgos
Inactivaci6n de cupoGuashca de Desastres

11
Widinson Xavier RIveraAltamirano

0302893920 ]ngenieria en RiesgosdeDesastres
Software

12 Jeremy Steve Balragin Arias 0250187614 Ingenderia en RiesgosdeDesastres
Inactivaci6n de cupo

13
Canila Stefala Patifio

1754876264 Ingenieria en Riesgos
Inachvaci6n de cupoMufiozValena Estefany Mufioz de Desasbes

14 1600718017
Ingenieria en Riesgos Administraci6n de

Guaico de Desastres Empresas

15 Jonathan Xavier Sisa Inlrin 0202174058 Ingenieria en RiesgosdeDesastres
Inactivaci6n de oupo

16 Alisson Mayerly Monar Mora 0202326872 Ingenierfu en RiesgosdeDesastres
Inachvaci6n de cupo

17
David Rodrigo Balladares

0605408491 Ingenieria en Riesgos
SoftwareVacacela de Desastres

18 Leydi Alexandra Quille Brito 0250152006 Ingenieria en Riesgos Administraci6n de
de Desastres Empresas

Por seeretaria se procede a dar lectura al siguiente punto del orden del dia.

TERCER PUNTO: Analisis y Resoluci6n de los lnformes de Replica periodo 2023 y 2024 en
elmarcodelaReformaalReglamentodeBecasyAyudasEcon6micasparaelPerfeccionamlento
del Personal Acadinico de la Universided Estatal de Bolivar.

DRA.    SILVIA    PACHECO,   por   favor   hg.    Washington   Fierro    dan   la   explicaci6n
correspondiente.

ING. WASHINGTON FmRRO, sefiores autoridades queremos comentarles que este Consejo
Universitario autoriz6 a varios compafieros Docentes durante el 8fio 2023 y 2024 y bdsicanente
cada uno de los Docentes autorizados presentan los infomes de descargos,  como Director de
Gesti6n  Acadchca  dentro  de  las  atribuciones  establecidas  en  el  Reglamento  de  Becas,  los
Docentes tienen que hacer rdylica de las actividades realizadas en cada uno de los paises, y un
vez sistematizado el informe de los Docentes el uso de la beca, se ha estableeido que en la bas
legal coiTeapondiente en el articulo 23 del Reglamento de Becas y Ayudas econ6-micas para

Direccl6n:  Av. Ernesto Che Guevara y Gabriel Secaira
Guaranda-Ecuador
Telefono: (593) 3220 6059
www.IIeb.eduiec
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perfeccionamiento del personal acadchico de ha Universidad Estatal de Bolivar se establece las
obngaciones de los beneficiarios, el beneficiario de la beca incluidas las primeras antoridades y
Vicerrectores deberin asistir y aprobar de ser el caso al evento que se le otorg6 la beca, cunplir
con lo establecido en el plan de actividades presentar los infomes y deben ser socializados estas
becas.

MOC16Nporlaaprobaci6nemitidaporelDr.CarlosRIbadeneirasecundaLic.JavierMinol,
Dr. Vladimir RIvera.

Por secretaria se procede a tomar la votaci6n correspondiente al Irforme Nro.  I del afro 2023.

rm. Silvia Pacheco, salva el voto por ser parte del infome;
Dr. Carlos Ribadeneira, proponente;
Dr. Vladimir Rivera, apoya la mocich;
Lie. Javier Minol, apoya la moci6n;
Dra. Silvana L6pez, a favor;
Dr. Angel Naranjo, a favor;
Dr. Jost Luis Altuna, a favor;
Ing. Manuel Monar, a favor;
Ing. Mario Escobar, a favor;
in. Oswaldo L6pez, permiso cita medica;
Ing. Vinicio Montalvo, permiso contratiempo;
Dr. Marco Ch&vez, a favor;
ing. Ramiro Jaramillo, permiso;
Srta. Ma. Gabriela Obando, a favor;
Srta. Alejandra Chica, permiso por practicas;
Srta. Carolina Moncayo, pemiiso;
Sr. Geovanny Aguaguifia, permiso;
Dr. Amro Rojas, delega la sesi6n a la rm Silvia Pacheco;

Votaci6nafavorporlaaprobaci6ndellnfomeNro.Idelafio2023,conunaponderaci6nde9,16.

Por secretaria se procede a torn la votacj6n correspondiente al Infome Nro. 2 del afro 2024.

Dra. Silvia Pacheco, salva el voto por ser parte del infome;
Dr. Carlos Ribadeneira, proponente;
Dr. Vladinir Rivera, apoya la mceich;
Lic. Javier Minol, apoya la moci6n;
Dra. Silvana L6pez, salva el voto por ser parte del infome;
lit. Angel Naranjo, a favor;
Dr. Jos6 Luis Altuna, a favor;
Ing` Manuel Monar, a favor;

.A u,     Ing` Mario Escobar, afavor;
Dr. Oswaldo L6pez, pemiso cita medica;
Ing. Vinicio Montalvo, permiso contratiempo;
Dr. Marco Chavez, a favor;

Direccl6n:  Av. Emesto Che Guevara y Gabriel Seealra
Guai.anda-Ecuador
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Ing. Ramiro Jaramillo, permiso;
Slta. Ma. Gabriela Obando, a favor;
Srta. Alejandra Chica, permiso por practicas;
Srta. Carolina Moncayo, permiso;
Sr. Geovanny Aguaguina, penniso;
Dr. Arturo Rojas, delega la sesi6n a la Dra. Silvia Pacheco;

Votacidnafavorporlaaprobaci6ndellnfomeNro.2delaflo2024,conunaponderaci6nde8,41.

Por secretaria se procede a dar lectura a la resoluci6n.

RCU -001 -2024 -003
CONSEJ0 UNIVERSITARI0

RESUELVE: "APROBAR LOS INFORMES DE REPLICA PERIODO 2023 Y 2024 EN
EL   MARCO   DE   LA   REFORMA   AI.   REGLAMENTO   DE   BECAS   Y   AYUI}AS
ECoNOMlcAs PARA EL pERFEccloNAMmNTo DHL pERsoNAL ACADEMICo
I)E LA UNIVERSIDAD ESTATAL I)E B0LivAR".

Por seeretaria se procede a dan lectura al siguiente punto del orden del dia.

CUARTO PUNTO: Analisis y Resoluci6n de la Reforma al Reglamento Intemo del Sistema de
Nivelaci6n y Admisi6n de la Universidad Estatal de Bolivar.

DRA.    SILVIA    PACHECO,   por   favor   ing.    Washington   Fierro    dan   la   explicaci6n
correspondiente.

ING. WASHINGTON FmRRO, sefiores autoridndes la SENESCYT realiz6 una Refonna al
Reglanento del Sistema Nacional de Nivelaci6n y Admisi6n en noviembre del 2024, esa norma
hace algunos  importantes  cambios  a todo  el  proceso  de  admisi6n,  en  funci6n  de  esta nueva
normativa nuestro Reglarnento tambich tiene que refomlarse con los cambios a este Reglanento,
como se puede apreciar en los documentos que se les remiti6 a sus correos est5 marcado con color
aniarillo los cambios, modificaciones o inserciones que se realizan u otros que se mantienen.

DR.  MARC0  CHAVEZ,  escuche  en  base  a  lo  que  se  esta reformando  el  Reglanento  de
Admisiones, estaba revisando la pregunta va encaminada al sefior Procundor es necesario tat vez
en un solo debate o necesananente debe haber un segundo debate.

DRA. SILVIA PACHECO. compafiero Marquito esto como es solo una refoma es solanente
la actualizaci6n en cuanto a disposiciones de la SENESCYT entonces nosotros cuando se hace
este tipo de refomas no pasamos a la Comisi6n Administrativa, lo hacemos directanente.

DR. MARCO CHAVEZ, sobre la base del Reg]amento del drgano Superior de Universidades
si, pero nosotros estamos tratando rna reforma en tomo a los procesos de nuestra Uhiversidad,
anteellosiempreesbuenoestudiareltemadeldebidoproceso,elcaminoquedebesegulsiempr
urn reforma y hasta la creaci6n de un reglamento siempre sobre la base de cunplir log criterio

Direccl6n:  Av. Ernesto Che Guevara y Gabriel Socalra
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de nomativa y hasta de legalidad, entonces la pregunta es bdsica y esti el sefior Procurador y
seria de que nos explique si es necesario o no, le tengo bien claro pero seria neeesario tratar en
primer debate,  si  bien  es  cierto  en el  Estatuto  de  la Uriversidad Estatal  de  BOHvar,  estamos
tratando el tema de nomativa para dar mejor celeridad a los procesos en este caso a los derechos
delosestudiantesperoenelartfoulo88delEstatutodelaUriversidndEstataldeBolivarestablece
los deberes y atribuciones de la Comisi6n Adinihistrativa y entre ellos esti el literal b) analizar
planes,  proyectos  y  nomativa  intema  de  los  procesos  para  mejorar  la  gesti6n  institucional.
Segunds  pregunta  talvez  existe  la  Comisi6n  Administrativa  para  que  antes  de  que  llegue  a
Consejo Universitario haya analizado esta refoma`

ABC. ANGEL SISALEMA, ante el requerimiento del Dr.  Marco Chavez hace la explicaci6n
especffica y detallada dentro del artieulo 88 de los deberes de la Comisi6n Administratva, en el
literal b) especifica el Dr.  Chavez es la nomativa intema que se deberia manejar dentro de la
estiuctura organizacional dentro de la Uriversidad que tiene toda la raz6n el Dr. Chavez, en la
segundapreguntaestaesunarefomaqueseloentregadirectanenteporserunsistemanetanente
educativo,   sin   embargo   esta   reforma   no   ha   sido   considerado   dentro   de   la   Comisi6n
Administrativa,sinembargoesprocedenteparaquesedeestarefo]rmenesteConsejoporserde
inter6s institucional `

DR.MARCOCHAVEZ,graciasporaclararnosalalurdelanomativasobrelabasedelderecho
en el debido proceso, en un primer momento mejor felicito y entiendo y conozco el trabajo del
sefiorDirectordeGestichAcadfuicalng.WashingtonFierro,conozcoquesutrabajosiemprees
muyelocuente,muyprofesionalymuyobjetivo,peroconestoquieroentenderqueparanosotros
aprobar  esta  refoma  debe  pasar  primeranente  los  ffltros  en  este  caso  filtros  de  legalidad
nomativa,  previo a esto  seria bueno analizar el tema de lo que dice el in.  Sisalema sobre el
articulo 88, entonces nadr mds eso pongo a luz de eso para que se pueda analizar.

ING. MARI0 ESC0BAR. compafieros de igual rmLera concomitantemente con lo que diee el
in.Chavezrealmentesehal]ladeunarefolmadeberiacanalizarseenlostenaslegalesparaque
se apruebe y se resuelva.

DRA.SILVIAPACHECO,compafierosenestecasoestetemaseavocariaconocimientoysen'a
traslado a la Comisi6n Administrative.

Por seeretaria que se avoca conocimiento y se traslada a la Comisi6n Administrativa la Reforma
al  Reglamento  htemo  del  Sistena de  Nivelaci6n y  Admisi6n  de  la Universidad  Estatal  de
Bolivar.

Por secretaria se procede a dsr lectura a la resoluci6n.

RCU -001 -2025 -004
CONSEJO UNIVERSITARIO

RESUELVE:   "AVOCAR   CONOCIMIENTO   Y   TRASLADAR   A   LA   COMISION
ADMINISTRATIVA   PARA    SU   RHVIS16N    Y   ANALISIS    LA   REFORMA   AL
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REGLAMENTO INTERNO DEL SISTHMA DE NIVELAC16N Y ADMIstoN DE  I.A
UNIVERSIDAI) ESTATAL DE BOLE VAR".

Por secretaria se procede a dar lectura al sigulente punto del orden del dia.

QUINTO PUNTO:  Analisis y Resoluci6n de la Guia de Admisi6n a la Universidnd Estacal de
Bolivar.

DRA.    SILVIA    PACHECO,    por   favor   lng.    Washington    Fierro    dsr   la    explicaci6n
correspondiente.

ING.   WASHINGTON   FmRRO,   autoridades  de  igual  manera  queremos  hacer  una
actualizaci6n  a la Guia de Admisi6n  de la Universidad Estatal  de Bolivar por tratarse  de los
procedimientos  que  debemos  seguir  inplementando  para  los  procesos  de  admisiones  que
debemos  realizar  las  Universidades  del  pals,  bdsicamente  son  algunos  canibios  que  se  ha
establecido en funci6n a la normativa macro que ham establecido, como ustedes pueden observar
en el dooumento que se les remiti6, si existe alguna pregunta.

DRA.SILVIAPACHECO,compaflerosestaesunaGuiaenestecasosonprocedimientosdentro
de los procesos de nivelaci6n, en cuanto al software no solo se la utiliza para estos procesos sino
a todas las caneras que se manejan de manera virtual, estos lineanientos nos ayudan para cumplir
con lo estab]ecido en la normativa, esti a consideraci6n esta propuesta.

ING. MANUEL MONAR, solanente una pregunta esta guia no es necesario que primero se
apruebe el reglanento.

ING.  WASHINGTON  FIERRO,  efectivanente  lo  ideal  es  que  se  apruebe  primero  el
reglamento y luego la guia para nosotros no hay inconveniente porque sigue vigente el anterior.

DRA. SILVIA PACHECO, compafieros con este andlisis primero esperndamos que se apruebe
el reglanento y aovarianos  conocimiento hasta que  se apruebe el reglanento  en la comisi6n
adnrfustrativa.

Por secretaria se procede a dan lectura a la resoluci6n,

RCU - 001 - 2025 - 005
CONSEJ0 UNIVERSITARIO

RESUELVH:   "AVOCAR   CONOCIMIENTO   LA   GuiA   DE   ADMISION   I)E   LA
UNIVERSIDAD ESTATAL DE BOLIVAR".

Par secretaria se procede a dan lectura al siguiente punto del orden del dia.

SEXTO  PUNTO:  AndLisis  y  Resoluci6n  de  la  Actualizaci6n  del  Proyecto  Curncular  de
Unidad de Nivelaci6n lnstrfuctonal, Cameras en Modalidad Presencial, Hibrido y en Linea.
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DRA.    SILVIA    PACHECO,    por   favor   Ing.    Washington    Fierro    dar   la    explicaci6n
correspondiente.

ING.WASHINGTONFIERRO,comoesunproyectocurricularbdsicanentenosotroscreamos
rna nueva carrera que es la Carrera de Psicologia, entonces en nuestro proyeeto currioular tiene
que  estar  escrito  cuales  son  los  contenidos  minimos  que  se  va  a  trabajar  en  la  Unidad  de
Nivelaci6n  lnstitucional,  como  se puede vcr en el documento lo marcado en amarino son los
canbios que se esta proponiendo, si hay rna alguna inquietnd sefiores autoridades.

I)RA. SILVIA PACHECO, en este docunento existe un lapsus calami al enviar el docunento
desdelasecrctariadelVicerrectoradoAcadchico,porloqueseavocariaconocimientohastaque
se realicen las modificaciones correspondientes.

Por secretaria se procede a dan lectura a la resoluci6n.

RCU - 001 - 202§ - 006
CONSEJO UNIVERSITARIO

RESUELVE: "AVOCAR CONOC"IENTO LA ACTUALIZAC16N DEL PROYECTO
CURRICULARDELAUNIDADDENIVELAcfoNINSTITUCIONAL,CARRERASEN
MODALIDAD PRESENCIAL, HfBRIDO Y  EN  LiNRA, HASTA QUE SE REALICEN
LAS MODIFICACI0NES CORRESPONDIENTES".

Por secretana se procede a dan lectura al siguiente punto del olden del dia.

SEPTIMOPUNTO:AnalisisyResoluci6ndellnfomeTecnieodePuntajesdeCohorteparael
proceso de cambio de camera o movilidad estudiantil.

DRA. SmvIA PACHECO, DRA. SILVIA PACHECO, por favor Ing. Washington Fieno
dar la explicaci6n correapondiente.

ING.  WASIIINGTON  FIERRO, sefiores autoridades  cada pedodo aceddrico tenemos que
estal)leeer  los  puntajes  minimos  referenciales  para  que  puedan  exisdr  canbios  de  camera  o
modalidad  que  existen  entre  las  propias  universidades  o  a nivel  intemo,  entonces  el  propio
reglamento de nivelaci6n establece que la Universidad puede hacer bdsicanente establecer los
puntajesdecohorteparaquepuedanllevarseacabolamovilidrd,1abaselegalestaestablecidoy
esto se lo hace en cada pchodo acadchco que son los puntajes mfroos cuando se concluye la
admisi6n  se  detemina  los  puntajes  minimos  que  pueden  hacelse  en  cada  camera  para  la
movihdad,sonpuntajesdelosestudiantesminimosqueesgenerandelosprocesosdeadmisi6n.

DRA.SILVIAPACHECO,estassonaccionesquedebemosiraprobandoencedaperiodo,esto
nos ayuda cuando los estudiantes que se q   eren cambiar de rna camera a otra, en consideraci6n.

MOC16Nporlaaprobaci6nemitidaporelDr.CarlosRibadeneirasecundrlng.JostLuisAltunfty
lng.MarioEscobar,Ing.ManuelMonar,Dr.VladimirRivera,alnoexistiroojeci6nporlosdemds
sefiores Miembros presentes de la sesi6n se aprueba por unanimidad.

Direcci6n:  Av. Ernesto Che Guevara y Gabrl®l Secalra
Guaranda-Ecuador
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Por secrctaria se procede a dar lectura a la resoluci6n,

RCU -001 -2025 -007
CONSEJ0 UNIVERSITARI0

RESUELVE   POR   UNANIMIDAD:    ``APR0BAR   EL   INFORME   TECNICO   DE
PUNTA.Es  DE  COHORTE  PARA  EL  pRocEsO  DE  cAMBro  DE  CARRERA  0
MOVILIDAD ESTUDIANTIL, I)E ACUERDO AL SIGUIENTE DETALLH:

PuNTA]Es DE COHORTE PARA pRocnso DE MovELmAD

No
CARRERA MODALIDAD     JORNADA NIVEL

PUNTAJHDECOHORTE

•,'''%i  6';;

I
ADMINISTRACI0N DE

PRESENCIAL MATUTINA TERCER
646,8EMPRESAS NIVEL

2
ADMINISTRACION DE

HiBRIDA NO APLICA TERCER
636,2EMPRESAS NIVEL

3
AGRONOMiA PRESENCIAL MATUTINA TERCERNIVEL

605,8

4 AGROINDUSTRIA PRESENCIAL MATUTINA TERCERNIVEL
678,6

5
CONTABILIDAD Y

PRESENCIAL MATUTINA TERCER
616,8AUDITORIA NIVEL

6
CONTABILIDAD Y

HjBRIDA NO APLICA TERCER
618,2AUDITORIA NIVEL

7 COMUNICAC16N HiBRIDA NO APLICA TERCERNIVEL
684,8

8 CRIMINALisTICA HiBRIDA N0 APLICA TERCERNIVEL
860,2

9 DERECHO PRESENCIAL MATUTINA TERCERNIVEL
811,6

9 DERECHO PRESENCIAL VESPERTINA TERCERNIVEL
818,8

10
EDUCAC16N BASICA PRESENCIAL VESPERTINA TERCERNIVEL

668,2

11
EDUCAC16N INICIAL PRESENCIAL RATUTINA TERCERNIVEL

667,4

12

EDUCACION
PRESENCIAL VESPERTINA TERCER

614INTERCULTURAL BILINGUE NIVEL

13

EMPRENDIMIENTO E
HiBRIDA NO APLICA TERCER

721,6INNOVActoN SOCIAL NIVEL

14
ENFERMERiA PRESENCIAL VESPERTINA TERCERNIVEL

85    =sS.^l,-.

j`  i.`
.

&rty,=B£
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15

GESTION DEL TALENTO
PRESENCIAL MATUTINA TERCER

603,8HUMANOINGENIERIA EN RIESGO DE NIVEL

16 PRESENCIAL MATUTINA TERCER
608,6DESASTRESPEDAGOGiA DE LAINFORMATICA NIVEL

17 HiBRIDA NO APLICA TERCERNIVEL
629

18

PEDAGOGIA DE LA
riBRIDA NO APLICA TERCER

731,2MATEMATICA Y LA FisICAPEDAGOGiADELOSIDIOMASNACIONALESY NIVEL

19
HiBRIDA NO APLICA TERCER

627.6
EXTRANJEROS NIVEL

20
MARKETING DIGITAL EN LfNEA NO APLICA TERCERNIVEL

620

21
MERCADOTECNIA * PRESENCIAL MATUTINA TERCERNIVEL

600

22
MEDICINA VETERINARIA PRESENCIAL MATUTINA TERCERNIVEL

803,8

23
SOCIOLOctA PRESENCIAL VESPERTINA TERCERNIVEL

675,8

24 SOFTWARE PRESENCIAL MATUTINA TERCERNrvEL
621

25
TERAPIA FisICA PRESENCIAL VESPERTINA TERCERNIVEL

802,2

26
TECNOLOGIAS DE LA

PRESENCIAL MATUTINA TERCER
709,6INFORMACI0N NIVEL

27
TURISMO Y HOTELERiA HiBRIDA NO APLICA TERCERNIVEL

622,4

Por secretaria se procede a dar lectura al siguiente punto del orden del dia.

OCTAVO  PUNTO:  Amalisis  y  Resoluci6n  del  Plan  Actualizaci6n  de  Conocimientos  de  la
Carrera de Derecho PAO I 2025.

DRA.SILVIAPACHECO,porfavorm.AngelNaranjodarlaexplicaci6ncorrespondiente.

DR. ANGHlj NARANJO, compafieros es bien sabido por todos que dentro del marco
constitucional rna condici6n necesaria para las igualdades para alcarun la sociedad en
el buen vivir, es trascendental que se reconoce que la educaci6n es un derecho y no un
I £ ___ ..i _  __ I   _limitante para algunos  sino de todos,  es por eso  que  la Facultad de Jurisprudencia ha

_____--__    I   ---_`

iniciadolasaccionesnecesariasconlafinalidaddecoadyuvaraquenuestrosestrdiantes
alcancen  sus  objetivos  ya  que  por  diversas  circuustancias  no  ham  podido  lograr  su
titulaci6n y es una obngaci6n de la Universidad como una actividad prioritaria que los
estudiantes alcancen su trfulaci6n, es por ello que se ha organizado esta planificaci6n de
actualizaci6n de conocimientos.
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DRA. SII.VIA PACHECO, compafieros este es un proceso que se hace con estudiantes
que  retoman  sus estudios y nosotros  damos  la viabilidad,  el  Reglamento  de Regimen
Acad6mico manifiesta que nosotros debemos hacer Actualizaciones de Conocimientos
de personas que no han podido titularse.

DR.MARC0CHAVEZ,companerosfelicitandoalasautoridadesdelaFacultadporque
esfan   velando   por   los   derechos   de   los   estudiantes,   velando   por   los   derechos
constitucionales  y  al  Reglamento  de  Regimen  Academico,  como  sugerencia  en  el
docunento si bien es cierto el articulo 35 de la Constituci6n de la Repdbliea establece a
personas que confoman los grupos de atenci6n prioritaria en la sociedad y entre estos
grupos hay personas que tienen enfemedades, discapacidades, que estfu en embarazo e
incluso  hasta  victimas,  asi  tambi6n  personas  que  estan  fuera  del  pats  o  fuera  de  la
provincia, en este contexto si bien es cierto las palabras elocuentes del Dr. Naranjo muy
acertadas estamos para ver el cumplimiento de los derechos que cada uno de nuestros
estudiantes tienen.    En el tema del  documento que estoy analizando y revisando  esta
practicamente  el  tema  de  la  modalidad,  si  bien  es  cierto  el  Reglamento  de  R6gmen
Academico tiene diferentes modalidades a saber presencial, hibrida en linea entre otras,
pero tanbien es cierto que se pueda sugerir se incluya por justamente velar los dereehos
detodaslaspersonasdetodoslosestudiantesquedeunauotramaneranopuedenconcluir
su proceso de titulaci6n porque talvez estan fuera de la provincia, porque a ellos se leg
complica talvez regresar a Guaranda de manera presencial para que de rna u otra manera
puedan  cumplir,  talvez  pueda  ser  esa  rna  de  las  causas  que  no  pueden  cunplir  la
titulaci6no por un solo ciclo o un solo semestre, en este conte}fro hay otras personas que

re:rae:ne::g:::r:#:c:,a:eel:c|=,oaq::£u,:f::::::ref::aT,::lgrpeari:yn:us:j:set:t:egrtegaens:
Colegiado que se pueda incluir en este documento que se garantice la igualdad formal y
material que asi lo indica la Constituci6n articulo  1 1 punto 2, y podria se que cuando la
persona justifique de manera asertiva que se le imposibilita y pueda tomar de manera
virtual o hibrida que es otra de la modalidad que esta contemplada en el Reglamento de
Regimen Academico, eso seria y con esto estariamos garantizando la titulacj6n de  los
estudiantes.

ING.  MANUEL  MONAR,  compafieros  seria  importante  cumplir  con  los  derechos
constitucionales y que los estudiantes justifiquen el porque no pueden recibir de manera
presencial   con  documentos,  y  por  otro  lado  seria  importante  que  se  actunlice  el
cronograma  de  actividades  porque  en  el   documento   se  habla  de   fechas  para  la
convocatoria, inscripctones que estan fuera de la aprobaci6n del plan.

DR  ANGEL  NARANJO,  compafieros  esta  actualizaci6n  de  conocimientos  va  de
acuerdo a la solicrfud de dos estudiantes, como decia por diversas circunstancias ellos no
ban podido terminar su carrera,  recordarin que  el  Regimen  Acad6mico determina  18
meses  para  su  titularidad,  pasado  esos   18  meses  los  estudiantes  tienen  que  pasar
obligatoriamente a realizar la actunlizaci6n de conocimientos, la Facultad en tat se-nti
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planifica  para  que  los  estudiantes  reciban  el  ultimo  ciclo  de  prdeticas  de  todas  las
asignaturas, el alumno para no hacer mds erogaciones ingresa al ultimo curso regular y
ahi  actualiza  sus  conocimientos  y  nos  encontramos  con  los  tiempos  establecidos  de
acuerdo al cronograma de la actuanzaci6n de conocinientos.

DR.MARCOCHAVEZ,muyacertadaslaspalabrasdelDr.Naranjosibienesciertoes
una planificaci6n efectivamente pare el tema de nuestros estudiantes de la Facultad de
Jurisprudencia,  solo quiero  llegar a la reflexidn nada mas  el  antecedente que  estanos
pasando en la actuahidad es de conocimiento pdblico en la investigacidn efectivamente
que obtuvo de manera ilegal en este caso su titulaci6n, investigaci6n que se debe obvio a
futuro demostrar pero por supuesto las personas privadas de libertad tienen sus derechos
comoporejemploelderechoalaeducacidn,e]derechoalatitulacidn,hagounapregunta
al  seno  del  Cousejo  Universitario  que  pasan'a  si  uno  de  nuestros  estudiantes  que  si
cumpli6 todos sus ciclos y necesariamente debe ingresar a este proceso de actunlizaci6n
de conocirfuentos, que pasaria si esfa privado de libertad, estoy poniendo un ejemplo, en
este caso podemos garantizar el derecho a la educacich, como le vamos a garanti2ar si la
modahdadesexclusivamentepresencial,poresodeciaquelasugerenciadeciasiemprey
cuando  sea  otro  tipo  de  modalidad  y  presente  la justificaci6n  que  legalmente  se  le
imposibihite  a  esta  persona  ir de  manera  preseneial,  llamo  a  la  reflexi6n  y  hago  esa
pregunta, como garantizamos el derecho a la persona privada de la libertad.

DRANGELNARANJO,antelapreocupaci6ndelDr.MarcoChavezycreoquetiene
toda la raz6n,  porque basado en la noma Constituclonal  es un deter inexcusable dct
Estado  la Educaci6n,  el problema que tendriamos  ahorita  es  sobre  planificaci6n,  esta
creado  el  disthbutivo  porque  si  aprobamos  un  aula  hibrida,  necesitariamos  todo  un
aparataje para inciar, talvez el prdximo periodo se podria trabajar e incluso crearse las
unificaci6n  de  las  Carreras  para crear un derecho  en  forma hibrida,  entonces  eso  nos
permitiriaporquesjesunapreocupaci6nporquesiesunderechoquetienenpordiversas
circunstancias que tienen los estudiantes por haber salido del pals, u otros casos, como
diceelDr.Chavezlasdenunciasdeformatemerariaomalintencionadastendriamosque
aclarareso,peroindependientedeesotendrianosqueplahificarenlaFacultadconelDr.
Chavez que es una persona fundamental y conocedora del derecho para que se pueda en
lo posible mos apruebe en el organismo de control hacerle tambi6n la carrera hibrida y
estos programas de actunlizaci6n de conoctmientos se pueda realizar de esta forma.

DRA.SILVIAPACHECO,enestecontextotodalaCameradeDerechoesdemodalidad
presencial, dificilmente podria bacerlo si no esta aprobado por el Consejo de Educaci6n
Superior, a consideract6n compafieros por todo lo expuesto.

MOCION por la aprobaci6n emitida por el Ing.  Jos6 Luis Altun  secunda Lic.
Marmol, Dr. Carlos Ribadeneira, Dra. Silvana L6pez, Ing. Mario Escobar.

Por seeretaria se procede a tomar la votaci6n coITespondiente.

Direcci6n:  Av. Emesto Cho Guevara y Gabriel Secaira
Guaranda-Ecuador
Tetefono: |593) 3220 6059
w".ueb.eduice

14



UEB UNIVERSIDAD
ESTATAL
DEBOLIVAR

CONSEJO
UNIVERSITARIO

rm. Silvia Pacheco, a favor;
Dr. Carlos Ribadeneira, apoya la moci6n;
Dr. Vladimir Rivera, a favor;
tic. Javier Minol, apoya la moci6n;
Dra. Silvana L6pez, apoya la moci6n;
Dr. Angel Naranjo, a favor;
in. Jos6 Luis Altuna, proponente;
Ing. Manuel Monar, a favor;
Ing. Mario Escobar, apoya la moci6n;
Dr. Oswaldo L6pez, permiso cita medica;
Ing. Vinicio Montalvo, permiso contratiempo;
Dr. Marco Chavez, con el tema de las observaciones realizades al docunento y por esta ocasi6n
mi voto abstendvo;
Ing. Raniro Jaramillo, pemiso;
Srta. Ma. Gabriela Obando, a favor;
Srta. Alejandra Chica, pemiso por pfacticas;
Srta. Carolina Moncayo, permiso;
Sr. Geovanny Aguaguifia, permiso;
Dr. Arturo Rojas, delega la sesi6n a la Dra. Silvia Pacheco;

Votaci6n a favor por la aprobaci6n con rna ponderaci6n de 9,66.

Por secretaria se procede a dan lectura a la resoluci6n

RCU -001 -2025 -008
CONSEJO UNIVERSITARIO

RESUELVE: "APROBAR EL PLAN DE ACTUALIZActoN I}E CONOC"IENTOS DE
LA CARRERA DE DERECHO PA0 I, 2025''.

Por secretaria se procede a dar lectura al siguiente punto del orden del cia.

NOVENO PUNTO: Arfuisis y Resoluci6n del informe de la Direcci6n de Talento Hurnano Nro.
12-DTH-2025, previo al canibio de denominaci6n y actividedes de la Sra. Lucia Jhajaira Castro
Mancero, Sujeto al C6digo de Trahajo.

BRA. SILVIA PACHELCO, por favor lng. Alvaro Solf s dan la explieaci6n respectiva.

ING.ALVAR0SOLis,autoridadespresentesyquenosescuchanpormediodezoongconforme
el requerimiento presentado por el Rectorado le corresponde a la Direcci6n de Talento Hurmno
como requisito indispensable por el Ministerio de Finanzas, previo al cambio de renmmeraci6n
elaborar el respectivo infome tdehico el mismo que se sustenta en la base legal correspondiente,
dentro del requerimiento para el Rectorado se realiza la necesidad con urn persona para que se
encargue del archivo a fin de realizar las actividades propias a su cardo dentro del C6digo de
Trabajo es par esta raz6n que previa a la contrataci6n de auxiliar de archivo siempre
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la posibilidad de que el personal sujeto al C6digo de Trabajo de la instituci6n pueda aceeder a
estos tipos  de cambio de  denominaci6n,  en este caso  se  sugiere  que la compafiera que viene
realizando  actividades  de  auxiliar  de  servicio  sea  la  compafiera  que  se  haga  el  cambio  de
denominaci6n,  a fin de que contintie con los procesos que ha vendido realizando.  Es neeesario
indicar que se ha conversado con la compafiera y tenemos la carta de aceptaci6n del canbio de
denominaci6n  y   actividades   a   la   Sra.   Lucia  Castro,   en   este   caso   no   existe   afectaci6n
presupuestaria y se lo realiza por necesidad institucional.

DRA.  SILVIA  PACHECO,  compafieros  con  lo  expuesto  por  el  sefior  Director  de  Talento
Hunano lng. Alvaro Solis, estd a cousideraci6n.

MOctoNporlaaprobaci6nemitidaporelDr.CarlosRibadeneirasecundaDr.AngelNaranjo,
Dr.  Marco Chavez, Ing.  Mario Escobar y demds sefiores Miembros presentes y de los sefiores
conectados  por  zoom;  al  no  existir  objeci6n  en  la  aprobaci6n  del  punto,  se  aprueba  por
unanimdad.

Por secretaria se procede a dar lectura a la resoluci6n.

RCU - 001 - 2025 - 009
CONSEJO UNIVERSITARIO

RESUELVE:
PRIMERA: AcoGER v APROBAR EL INFORME DE TALENTo HunIANo NRo. 12-
DTH-2025,  PREVIO  AL  CAMBI0  DH  DENOMINActoN  Y  ACTIVIDADES  DE  LA
SRA.   LUciA   JHAJAIRA   CASTR0   MANCERO,   TRABAJADORA   SUJET0   AL
C6DIG0 DE TREAJO.

SEGUNDA:    DlspoNER   A   LA    DIREccloN   Dn    TALENTo   HUMANo   LA
ELABORAC16N DEL ADENDUM AL CONTRATO INDEFINIDO DE TRABAJO DEL
CAMBIO DE DENOMINAC16N A FAVOR Du LA SRA. LUciA JHAJAIRA CASTRO
MANCERO, TRABAJADORA SUJETO AL CdDIGO DE TRABAJO.

TERCERA:AUTORIZARAIADRECC16NDETALENT0HUMAN0REGISTREEN
EL SUT EL ADENDUM; Y, REALICE LA MODIFICAcfoN EN EL SPRYN E IESS.

DRA. SILVIA PACHECO, gracias compafieros por sus intervenciones en esta sesi6n la misma
que se desarrolla con la mayor responsabilidad del caso en beneficio de la instituci6n`

Sedaporterminadalasesi6nordinariasiendolasoncehorascondiezminutos,paracertificarlo

VICERRECTORA ACADEMICA
ABC.
SECRETARIA GENERAL
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